

Senderos del Duero 2012



SENDEROS DEL DUERO 2012

- Con motivo de la puesta en valor de las recuperadas Márgenes del Duero te invitamos a conocer esta parte de nuestro Patrimonio Natural unido al corredor urbano CO2Cero y a través de una nutria que habita en este entorno que se llama Duerita.

Son 5 Rutas con Duerita a través del Corredor Co2Cero con juegos, actividades y regalos.



**1ª Ruta : 21 de Enero – 12:00h.
“Senda de Márgenes a la Presa del
Pereginal”**

Partimos desde San Prudencio, junto al
Puente de Piedra y terminaremos en el Centro
de Recepción de Visitantes con actividades
para todos.

5 Rutas por el Corredor CO2cero

- ***RUTA 1: Paseo Márgenes del Duero***

Breve descripción de la ruta: Paseo por nuestras márgenes del Duero, desde el Parque de San Prudencio hasta la Presa del Peregrinal.

Actividad en Fielato.

Fecha y Hora: Sábado 21 de Enero, 12:00 horas

Salida: Paseo de San Prudencio (junto al Puente de Piedra)

Fin de Ruta y Sello: Centro de Recepción de Visitantes

Distancia: 2,4 Km.

Tiempo estimado: 1,5 horas

• *Ruta 2: Ruta por la Sierra Santa Ana*

Breve descripción de la ruta: El recorrido discurre por el camino en la ribera del Duero, entre San Polo y San Saturio, paralelo al cauce del río y asciende por la sierra por una estrecha senda que termina en el Pico de Santa Ana donde se obtienen unas excelentes vistas de la ciudad y de las sierras de Urbión, Cebollera y Moncayo.

Actividad en la Noria-Ecocentro.

Fecha y Hora: Sábado 25 de Febrero, 11:00h

Salida: Ecocentro

Fin de Ruta y Sello: Ecocentro

Distancia: 6.4Km. (ida y vuelta)

Tiempo estimado: 2,5 horas.

• *Ruta 3: Senda Mágenes hasta Garray*

Breve descripción de la ruta: Senda junto al río Duero desde el Puente de Piedra hasta la Vía Verde, en el municipio de Garray.

Fecha y Hora: Sábado 31 de Marzo, 11:00h

Salida: Centro de Recepción de Visitantes

Fin de Ruta y Sello: Centro de Recepción de Visitantes

Distancia: 8,2Km.

Tiempo estimado: 3horas.

- ***RUTA 4: De Márgenes al Vivero pasando por el Castillo***

Breve descripción de la ruta: Desde los Márgenes del Duero comenzamos la subida al Castillo por las siete curvas, una vez en el Parque, sin duda un balcón privilegiado a la ciudad de Soria, atravesamos el centro de la ciudad hasta el Parque de la Dehesa. Ruta Botánica por el Parque y la Visita al Vivero.

Fecha y Hora: Sábado 28 de Abril, 11:00 h

Salida: Museo del Agua.

Fin de Ruta y sello: Vivero de la Dehesa

Distancia: 3,5Km.

Tiempo estimado: 2horas.

- ***Ruta 5: Del Vivero al Monte Valonsadero***

Breve descripción de la ruta: Unión entre el Parque de la Dehesa y nuestro Monte Valonsadero.

Hay dos alternativas para el desarrollo de esta ruta, **andando y en bici.**

La salida en bici será desde el Bosque Infantil.

Terminamos con una visita guiada a la maqueta.

Fecha y Hora: Sábado 26 de Mayo, 11:00h

Salida: Vivero de la Dehesa

Fin de Ruta Sello: Casa del Guarda de Valonsadero

Distancia: 9,0Km.

Tiempo estimado: 3horas.

PARTICIPA (para niños y adultos) → Inscríbete en la actividad y consigue tu premio a la fidelidad realizando 3 de las 5 rutas que te proponemos.

- **Los niños deben estar al cargo de un adulto que realice la ruta.**
- **Inscríbete en: www.ayto-soria.org
625 33 81 53 / 975 23 41 39**











Una de las pasarelas construidas en la margen derecha del río para el paseo. / AGUSTO MARTINEZ

El Consistorio organiza rutas guiadas para «poner en valor» las márgenes

Calvo confirma que las obras «ya están prácticamente terminadas»

BELEN SANTOS / Soria
El Ayuntamiento de Soria desarrollará un set de rutas en torno al río Duero para dar a conocer los trabajos de recuperación llevados a cabo en la margen derecha del río y cuyas obras concluirán antes de que finalice el año. Así lo explicó la concejal delegada de Medio Ambiente, Ana Calvo, que confirmó que esta zona del Duero estará operativa antes de que acabe el año puesto que la obra está prácticamente terminada y los trabajos se centran ahora en los remotes finales y en la colocación de las señales.

En cuanto a las rutas programadas por parte de la Concejalía de Medio Ambiente y Sostenibilidad Urbana, Calvo explicó que comenzarán a finales de enero para dejar pasar las fiestas navideñas y matizó que el objetivo de las mismas es que «la sociedad conozca esta zona y pueda disfrutar de actividades de senderismo en torno al río Duero, que es uno de los mayores activos del patrimonio natural de la provincia».

La primera ruta está prevista

para el 21 de enero y se destinará especialmente a los más pequeños. La salida será desde San Prudente hasta la nueva zona del Perseginal y finalizará en el Pielato. Una vez allí se harán actividades con los más pequeños.

La segunda ruta, prevista para el 25 de febrero, partirá hasta la Sierra Santa y concluirá luego en la noria del Carbonero que fue recuperada hace unos meses por el Ayuntamiento de Soria y que según confirmó Calvo es uno de los elementos dinamizadores de esta zona de la capital.

El 31 de marzo tendrá lugar la tercera ruta hasta Garroy y el 28 abril los sorianos que lo deseen podrán participar en la cuarta ruta guiada desde las márgenes hasta la zona del Castillo y el Vivero de la Dehesa donde se concluirá la actividad. Esta será la ruta más didáctica de todas las que se organizan.

Finalmente, el 26 de mayo tendrá lugar la quinta ruta que irá desde las márgenes hasta Valon-

El proyecto de las márgenes

«La primera parte de la segunda fase de las obras de recuperación de las márgenes del Duero, que concluirá antes de que acabe el año, cuenta con un inversión de 1,7 millones».



Parte de la nueva senda junto al río. / A.

«Estos trabajos han favorecido la construcción de una zona de paseo, la recuperación de parte de la muralla de Soria y la creación de un embarcadero para pequeñas barcas y piraguas».

sadero o bien desde las márgenes hasta el Bosque Infantil. En este caso, la ruta será con bicicleta.

Calvo aseguró que estas rutas guiadas «pondrán en valor la zona del río Duero» y explicó que se unirá la margen derecha con el corredor CO2Cero así como con diversas actividades medioambientales.

Actuaciones en el río

Ana Calvo valoró además todas las actuaciones que ha llevado a cabo el Ayuntamiento de Soria en los últimos años para dejar de dar la espalda al Duero y recordó que aunque se ha avanzado mucho en cuanto a la puesta en valor de este espacio aun quedan por ejecutar los 1,7 millones de euros de la segunda parte de esta fase de las obras. Una actuación que «permitirá unir el Duero con el Castillo a través de diversas pasarelas, recuperar el Perseginal y la zona del Molino». Además, también nos quedará por cerrar la recuperación del bar del Sotoplayas, añadió.

Calvo confirmó además que pese a que esta actuación es la última prevista, «desde el equipo

de Gobierno lucharemos por todas las actuaciones a las que podamos acceder para invertir en las márgenes. Vamos a valorar todas las opciones de reinvertir en el Duero».

En cuanto a la tramitación en la que se encuentra esta segunda parte de las obras, la concejal explicó que el expediente se encuentra ahora mismo en un punto burocrático. «Ya hemos remitido la memoria al Ministerio y

Las rutas guiadas comenzarán en enero y finalizarán el 26 de mayo

Tras esta actuación resta otra en la margen derecha por valor de 1,7 millones

ahora estamos esperando a que se decida si se hace la declaración de impacto ambiental. El Ministerio ha pedido información al Ayuntamiento y a Traga para ver si es necesaria esta declaración y cuando se decida remitir la publicación, explicó.

En cuanto a la financiación del proyecto, Calvo recordó que será exactamente igual a esta primera parte de la segunda fase ya que «forma parte del compromiso que en su día se firmó con el Ministerio y la Junta y por tanto las condiciones no cambian». «El Ministerio de Medio Ambiente financia el 70% de la intervención y el otro 30% corresponde en partes iguales a la Junta y al Ayuntamiento», recordó.

La concejal se mostró además «tranquila» en cuanto a dicha financiación ya que insistió en que «forma parte de un compromiso que ya está firmado por parte del Ministerio y de la Junta, así que espero que no haya ningún problema en este sentido».

En cuanto a las obras que están a punto de concluir, permitirán completar las actuaciones que se llevaron a cabo en la margen izquierda con motivo de las Fiestas del Hombre y ofrecerán por tanto un espacio mucho más cuidado de un entorno tan querido para los sorianos como es el río Duero.

Estos trabajos se han centrado en recuperar el patrimonio natural de la capital pero también el cultural puesto que se ha trabajado en parte de la antigua muralla de Soria. Además, han permitido la construcción de un nuevo embarcadero para pequeñas barcas y piraguas.